

Manufactura, en su menor nivel de los últimos dos años (El Financiero 04/06/08)

Manufactura, en su menor nivel de los últimos dos años (El Financiero 04/06/08)(Arturo Robles) Miércoles, 4 de junio de 2008 El valor a precios de mercado de la industria manufacturera ascendió a 2.1 billones de pesos durante el primer trimestre, una aportación de 1.54 por ciento al Producto Interno Bruto (PIB) y su menor nivel para un mismo periodo en los últimos dos años. Información del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) muestra que esa desaceleración fue resultado de la debilidad de las ramas textil y del vestido, que registraron decrementos desde enero-marzo de 2007. La fabricación de insumos textiles y prendas de vestir experimentaron un retroceso anual de 9.2 y 5.8 por ciento, respectivamente, mientras que la industria de la confección, exceptuando prendas de vestir, cayó 5.6 por ciento. Adicionalmente, las industrias de la madera y de equipo de cómputo, medición y accesorios electrónicos cayeron 13.87 y 12.6 por ciento, en la misma relación. En conjunto, éstas ramas manufactureras participan con 7.5 por ciento de la industria total, y su aportación fue negativa en 0.18 por ciento. Y aunque otras actividades como alimentos, bebidas y tabaco registraron crecimientos en el primer trimestre, su avance fue inferior al de igual periodo de 2007. Ambas ramas contribuyen con más de una cuarta parte de la producción manufacturera, y su aportación a la industria total fue de 0.32 puntos porcentuales. En enero-marzo la producción de la industria alimentaria se incrementó 6.7 por ciento en términos anuales, y aunque observó cifras positivas, sumó tres trimestres consecutivos con menor crecimiento. Tal comportamiento de menor impulso también lo tuvieron las industrias dedicadas a la fabricación de productos de cuero, piel y materiales sucedáneos, excepto prendas de vestir, las cuales subieron 1.2 por ciento, pero con un avance inferior en los últimos tres trimestres. Las ramas de productos químicos, plásticos y hule, minerales no metálicos, metálicas básicas, productos metálicos y de maquinaria y equipo y otras industrias presentaron un menor impulso con relación a los avances que tuvieron en el último cuarto de 2007. El valor de la producción de estas siete subdivisiones manufactureras fue equivalente a 713 mil 15 millones de pesos, es decir 34.5 por ciento de la producción total y una aportación de 0.5 puntos porcentuales.